

trasarnos los pagos por falta de fondos en el Ayuntamiento, no porque éste, ni ahora ni antes, haya tenido intencion de retrasar el cumplimiento de las obligaciones que á 1.ª enseñanza se refieren.

LORENZO MEDINA.

JESUS BAEZA.

Protesta

Por exceso de original no se ha publicado en números anteriores la siguiente que nos remitieron varios amigos nuestros, socios del casino Liberal.

A LA JUNTA DIRECTIVA DEL CASINO LIBERAL

Los que suscriben socios del indicado Casino á la Junta directiva del mismo exponen: Que en la mas solemne forma protestan de la nulidad de la eleccion que vá á verificarse por que el reglamento de la Sociedad previene en su artículo 26 que la eleccion de la Junta directiva tenga lugar el primer domingo del mes actual, acto que sin motivo legal alguno fué suspendido el domingo anterior, pretestando que no se habian reunido suficiente numero de vocales para constituir la Junta encargada de presidir la votacion, siendo así que como podriamos probar cumplidamente hubo en el local suficiente número de vocales para constituir la mesa electoral.

Ignoran los que suscriben en que forma ni con qué formalidades ni qué autoridad dentro de la sociedad habrá podido acordar que la eleccion se verifique en la presente tarde, pues las disposiciones reglamentarias de los círculos de recreo solo pueden variarse por acuerdos tomados en Juntas generales y no sabemos que se haya convocado á esta ni que haya acordado sobre el particular. Y no habiendo sido así ni el Presidente ni la Junta directiva tienen atribuciones para haber variado el día de la votacion. Esta por lo tanto es nula á todas luces.

Por si esta razon no fuera suficiente á anular el acto que vá á verificarse existe otra que la robustece cual es el habernos negado la Junta directiva la lista de socios que debía hallarse puesta al público. La Junta directiva ha demostrado con ello que no tiene confianza en la mayoría y si gran miedo á perder la votacion.

En un círculo de recreo donde la amistad y las simpatias reúnen á los socios, no debiera existir ni aun reglamento. La voluntad de todos debiera consultarse armonizando las distintas aspiraciones que pudieran descubrirse. Bien es verdad que al no hacerlo así la Junta directiva habrá olvidado el título del Casino.

Segun el Secretario de esta Sociedad el Casino seria disuelto si nuestra candidatura hubiera logrado el triunfo. Hubiera sido un bien para las ideas liberales, pues nosotros que lo somos de veras hubieramos fundado un nuevo casino verdaderamente liberal y nuestros adversarios podían haber enrogado la lista de socios de un casino absolutista.

En vista de la resolucion de la Junta y convencidos de la nulidad del acto hemos acordado retirar nuestra candidatura y abstenernos de tomar parte en la votacion. Y para que siempre y en todo tiempo conste nuestra protesta y resolucion:

Á la Junta directiva suplicamos se sirva acordar se consigne literalmente en el acta de la votacion pues así es de justicia que pedimos.

Valdepeñas 10 de Diciembre de 1898.

Sebastian Bermejo, J. Vicente Gascon, Manuel Galan y Caminero, Martin Galan, Alejo Cornejo, Vicente Ga-

lan y Caminero, Cándido Molero, Francisco Galan, Saturio Nuñez, Jeronimo Peñasco, Aquilino Lucas y Prieto, Juan J. Perez, Miguel Navarro y Molero, Alfonso Prieto, Carmelo Palacio y Garcia, Juan Francisco Gomez.

NOTICIAS

El domingo próximo reanudará sus tareas en el Teatro Viuda de las Heras la Compañía de zarzuela que ha actuado los últimos meses; se ha verificado cambio de empresa y sustitucion de algunas partes principales.

Parece que se piensa hacer una notable rebaja de precios.

Deseamos prosperidad á la nueva empresa.

El 26 de Abril del corriente año se inaugurará una Exposicion universal en Lyon.

El palacio central ocupará una extension de 250.000 metros cuadrados.

Recomendamos á nuestros paisanos vinitores que no pierdan esta nueva ocasion de proporcionar justos premios á sus marcas, evidenciando una vez mas la bondad y conveniencia de los vinos valdepeñeros.

VARIEDADES

LOS CHIFLADOS

Son una plaga como cualquier otra pero más insoportable que muchas.

Es un calificativo tras el que se escudan los que á mansalva quieren rifarse al prójimo.

Y no hay medio de escapar á su tiránico dominio; ni aun queda el recurso de enfadarse con ellos; la costumbre los ha hecho poco menos que inviolables.

Un amigo os juega una mala pasada; lo buscáis furioso para pedirle una satisfacion ó castigar su falta, y se os rie en vuestra presencia ó vuelve las espaldas.

—No le hagais caso,—os dicen al momento vuestros conocidos.—¿No ves que es un chiflado?

Y tenéis que dejarlo y hasta reiros de la gracia, so pena de ponerlos en ridículo y aun de malquistaros simpatias.

Que prestais cinco duros y no os son devueltos; que recibis una grosería; que os hacen un desaire; que abusan de vosotros y de vuestra condescendencia...

Si el que tal hace tiene fama de chiflado, no os queda otro remedio que aguantaros; no intentéis nada contra él, por que nada conseguiriais.

El gran secreto de la vida en nuestra actual sociedad, es conseguir el indicado título. Con él, ya podeis cometer toda clase de arbitrariedades, abusos ó inconveniencias. Todo el mundo os las reirá; nadie puede ofenderse por ellas.

Y el caso es, que merecer semejante calificativo, es empresa sumamente fácil y hacedera; por eso son tantos los que lo disfrutan. No hay más que obrar en contra del sentido común, la educacion y decencia; hecho esto, ya tenéis cierta celebridad, y, con ella, el anhelado título. Mientras más exageréis vuestras extravagancias, más pronto conseguireis vuestro objeto.

La clase puede dividirse en dos grupos: *chiflados inofensivos* y *chiflados de conveniencia*.

Los del primer grupo, son los que dieron nombre á la especie, los *chiflados verdaderos*, los primitivos, seres inocentes y bonachones, que con la razon un tanto extraviada, la inteligencia un poco oscurecida y el sentido común averiado, cometen toda clase de tonterias, que hasta pueden convertirse en gracias según el temperamento de cada cual. Con estos no cabe más

que indulgencia; no son completamente responsables de sus actos.

A su sombra, y envidiosos de los fueros á ellos concedidos, formáronse los del segundo grupo. No tienen, por regla general, aunque como en todas haya sus excepciones, ni mucha más inteligencia, ni mejor sentido común, ni mucha más cordura que los primeros, pero ponen en cambio un gran candal de *ambiciones* y *proyectos*.

Aquellos, obran inconscientemente; estos, con premeditacion é hipocresía.

Subdividense á su vez, en un sin número de subelases; tantas como son los móviles que les impulsan á entrar en el gremio.

Quién lo hace por sentar plaza de sabio; quién, por hacerse visible; quién, por explotar al prójimo; quién, por disfrazar sus deseos; quién, por encubrir sus defectos; quien, por disimular su ignorancia; quien, por poder hacer impunemente su santísima voluntad; quien, por burlarse de sus semejantes; quien...

¿A qué seguir?

Figuraos todas las bajas y rastreas intenciones que pueden servir de inspiracion á la conducta de los hombres, y tendreis otros tantos móviles capaces de convertir en *chiflado de conveniencia*, á todo aquel que los abrigue.

Unos y otros, estudian el tipo primitivo, lo copian, lo exageran, para mejor conseguir su objeto, y ya son *chiflados*; ya tiene la humanidad el deber de humillarse ante sus caprichos y ocultas ambiciones.

Para ellos no hay sagrado, y lo mismo juegan con el amor, que con la amistad, que con la gratitud, que con la consideracion, que con todos los sentimientos que sirven de base á nuestra sociedad é informan nuestras costumbres.

Como no llevan un letrero en la frente que les señale, no siempre se conocen á primera vista. ¡Pobre del que llega á conocerlos demasiado tarde!

Dirán muchos que exagero, y seguirá siendo el tipo por mi descrito, un ser inofensivo, simpático y gracioso.

Cada cual con lo suyo.

Lo que si les diré á ustedes, es, que cuando por casualidad oigo llamar á uno *chiflado*, frase de que se hace hoy un verdadero abuso, ya estoy en guardia.

No lo puedo remediar; «de los escarmentados nacen los avisados»; y

me han escarmentado á mi tanto los tales señores!

A. CONTRERAS.

CULTOS

En la mañana del domingo inmediato se verificará en el Convento de religiosas agustinas de esta villa la función anual que dedican al Niño Jesus del Consuelo.

Predicará el distinguido orador don Vicente Benitez.

Por la tarde se verificarán los ejercicios del Apostolado de la Oracion.

Imprenta de Casto Perez.

VARIADO Y MAGNIFICO SURTIDO

DE

ALMANAQUES

DE PARED

Imprenta de Casto Perez

PLAZA DE VALBUENA

CALENDARIO

del Sagrado Corazon de Jesús

Se admiten suscripciones á *El Mensajero*.

ALMANAQUES ZARAGOZANOS

ESENCIA O EXTRACTO

de Zarzaparrilla

DEL DOCTOR SIMON

¡54 años de éxito! del mejor *refrescante* y *depurativo* de la sangre.

Con su uso desaparecen las manifestaciones *herpéticas*, *escrfulosas* y *sifilíticas*.

Se toma por las personas que en primavera y verano sufren *congestiones* por ser un excelente *atemperante*. (Desconfiar de las imitaciones).

Farmacia del Dr. Blas.—Caballera de Gracia 3, Madrid.

Valdepeñas: Farmacia del Dr. F Peñasco.

Choricería y Salchichería extremeña

DE

GARCIA Y CAMERO

Se acaba de recibir gran surtido en *Jamones* magra dulce, propios para frito, los que se venden por piezas á 1 peseta libra y 2'15 kilo.

Salchichon superior de Vich, á 6'50 pesetas kilo.

Chorizos legítimos de Candelario, á 2'63 pesetas docena.

Idon finos, á 4'50 pesetas docena.

Morcillas extremeñas.

Hay además un completo surtido en el ramo de Salchichería.

Tecino salado á 1'60 pesetas kilo. *Garbanzos* de Castilla; y demás géneros pertenecientes al ramo.

Se ruega al público no confundais estos géneros con imitadores, pues nuestros géneros son legítimos.

ESCUELAS, 3

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALO PIZÁ

1000 PESETAS

al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. PIZÁ de Barcelona, y que curen pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Catorce años de éxito, premiadas con medalla de oro en la Exposicion Universal de Barcelona de 1888. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas, y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia Dr. Pizá, plaza del Pino, Barcelona, y principales de España.—Depositarios en Castellón: D. Manuel Ferrer.

Se remiten por correo anticipando su valor.

De venta en Valdepeñas: Farmacia de D. José Maria Cruz y Corral.